

## Perspectiva hútono-étnica de la FL

1. La filosofía no tiene y no debe tener más que una relatividad autónoma con respecto a las ideas de la realidad hútona
  - + tiene q. enfrentarse en el todo de la realidad hútona para fijarla
  - + tiene q. autenticarse con respecto a las ideas de esa realidad hútona
2. La realidad hútona está marcada por una dualidad fundamental en orden a un hacer y esos dos momentos son fundamentales étnicos
  - + la dualidad realidad - reda, bien-mal, vida - muerte, libertad - opresión obliga a una opción y un compromiso de índole étnica
  - + igualmente el carácter de hacer implica una obligación de hacer y de hacer esto en vez de lo otro, q. es también algo fundamental étnico
3. La perspectiva hútono-étnica si implica una reducción de los otros filósofos pero si un principio de selección e eliminación
  - + el objeto material es el todo de la realidad hútona que va desde lo natural hasta la apertura a Dios



+ el objeto formal tiene que ser visto por la medida metódico - categórica q. son necesarias para q. se de plausibilidad a la otra cosa

+ el horizonte de comprensión q. la filosofía operativa es el q. viene dado por la perspectiva histórica - ética

4. Hay siempre en la filosofía una perspectiva histórica - ética por arraigada o por presencia, pero la FL de base es un elemento reflejado en el horizonte q. la determina como una forma de libertad

+ esto puede hacerse de modo puramente verbal o intencional con lo cual no el objeto real ni el objeto formal ni el horizonte cambian su fundamentalmente q. se de efectividad alguna de la filosofía en función de la presencia

+ para hacer de modo efectivo a través del lenguaje, proposición expresa q.海海 acto se requiere estar inserto en una forma de libertad q. sea al servicio de la crítica del sujeto potencial de libertad q. es todo el sujeto pecante de la operación a la q. sometido q. gana mejor la q. se presenta.



5. La eficacia de la FL determina también los caracteres níticos de su método

5.1. La FL cumple su eficacia en sumisión a la realidad tal como ésta se le ofrece más que como una bisagra de una verdad y un deber absolutos que se perdieran en el amor por la realidad histórica en la que se está situada

5.2. Hay una circulación enriquecedora y purificadora entre el momento de realidad y el momento de racionalidad, pero es la realidad en su negatividad histórica que se revela en los primeros de despojo, privación y opresión la que suscita la actitud propia del filósofo en AL con horror y protesta no desprovistos de luz y esperanza por lo que de positivo hay ya en quienes todavía "sue" y "resisten" activamente contra el despojo de su propio ser

5.3. La virtud del hombre napoletano que no-decesar pero ceda, replantea el sentido de lo último y de rehacer pensar-ser en nuevos términos al interior del discurso metafísico unita a una interacción entre lo verdaderamente real y las realidades operativas como criterio y control permanente en orden al análisis-interpretación, valoración-justificación y acción - transformación de la misma realidad para que de verdad sea liberadora en su dirección y totalidad

5.4. La filosofía en su método de discernimiento, juicio y propuesta no puede prescindir de la



4

dos enfoques. La FL debe recoger o apoyar a recuperar la "memoria" e "identidad" "científica" de los comunitarios, pueblos en su totalidad orgánica en orden a una ética del futuro en los propios muros del opinando y al mismo filosofar.

5.5.

relevar dialectica en una praxis que atienda  
ella misma a la humanización de la cultura, la  
crítica e ilumina. Mas aún, tiene que discernir  
o realizar su teoría en y para ese praxis humanizante  
de liberación

La reflexión filosófica humanizadora avanza  
de una práctica del hombre significada por un  
conjunto de características peculiares: vulnerabilidad,  
miseria, humillación, marginación, falta de identidad.  
miserias humanas excedentarias en relación al sistema  
pillage de sus recursos naturales, etc. Los avances  
de allí podrán entender al hombre en sus condicione-  
mentos y podrá proyectar el destino humano allí  
mismos

- a) la crítica analítica y denunciar las visiones  
del hombre limitado a ser económicos-políticos,  
que reduce la naturaleza a simple recurso  
económico; de criticar el horizonte cultural  
que nos envuelve y cuya matriz explícitamente  
esta en el siglo XVIII
- b) la judecatoria enjuiciar las abstracciones  
y las decisiones que han estructurado el  
mundo y podrá percibir una lectura y  
recomienzo muros a partir de la intelli-  
gencia de los efectos negativos
- c) la preceptiva plantear la necesidad de  
pensar el hombre en forma diferente tenien-  
do en cuenta todas las dimensiones dialécticas  
cavadas articuladas, dando cuenta de las  
relaciones materiales que definen al hom-  
bre que siempre estan allí

5.6. La FL necesita escuchar a quienes son portavoces de la  
dominación y agentes de liberación en dialogo con los cuales  
el filósofo elabora la voz de la realidad. Ante el hombre  
tradicional que vive en negación y opresión además en



## Eficacia de la filosofía en AL

1. La filosofía en AL debe recuperar reflejo y explícitamente el momento ético de toda filosofía, entendiéndolo desde su situación histórica propia y teniendo de él un puntoencial de su perspectiva y horizonte, de sus lugares y oposiciones, de su tarea tanto crítica como creadora, de su método y punto de partida, de sus temas y categorías, anclados de su finalidad. La dimensión ética debe, por tanto, determinar todos los momentos del quererse filosofar.
- 1.1. Hay siempre en la filosofía una dimensión ético-histórica presente o ausente, pero su explotación no permanece verbal o intencional sino efectiva de paso a cambios propuestos en el filósofo y en sus resultados.
- 1.2. La opción ética que entraña la realidad y el modo mismo de percibirla y situarse en ella es posibilitada ante todo por el querer que trasciende el gusto y el deber, pero que ha de mantener ambos momentos para que sea posible la acción liberadora; tanto la exigencia sentido como aprenio exterior (los otros, la conciencia, etc.) como el bien naturalizado como libertad gustosa.
- 1.3. La filosofía en su método de discernimientos, juzgos y propuesta no puede prescindir de la relación dialéctica con la

